

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN		Núm. 249
	En Tortosa, al mes.	1		Peseta	En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	
	Fuera, trimestre.	3				
	Extranjero, id.	7				
	Anuncios y comunicados: a precios convencionales.		Sábado 3 de Noviembre de 1900			

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)  
BIOGRAFIA E HISTORIA

## El Dr. D. Jaime Matheu.—Peñíscola

Entre los Capitulares de esta Santa Iglesia Catedral cuyo nombre merece consignarse en la Historia de la misma, figura un humilde sacerdote hijo de Benloch, pueblo inmediato a Castellón de la Plana, que a mediados del siglo XVIII compartía los penosos deberes de la cura de almas con el cultivo y aficiones a los estudios históricos. Fue Rector de las villas de Zurita y Villafranca. De la primera escribió un compendio histórico y otro de su pueblo natal que vemos citado en el interesante *Diccionario bibliográfico de Muñoz Romero*.

Estando en el desempeño de su curato de Peñíscola en 1748, compuso un curioso opúsculo histórico de esta célebre ciudad y plaza, donde asentó su solio pontificio el cismático Papa Luna. En este librito, que hemos tenido ocasión de hojear, gracias a la amabilidad de un actual ilustrado canónigo, se contienen datos interesantísimos y raros de aquel vetusto peñón donde los griegos asentaron la antiquísima *Chersoneso*. Al final se inserta la novena y gozos de la virgen Hermitana, que se venera dentro de la ciudad, en un templo donde se dice sufrieron el martirio el año 60 de la era cristiana los discípulos del Apóstol Santiago que vinieron a predicar la doctrina de Jesús, congregándose en Peñíscola perseguidos por Aletto, Delegado del Emperador Nerón, de cuyo furor fueron al fin víctimas.

La ejemplar vida y costumbres del Dr. Matheu, unidas a los méritos que como publicista e investigador alcanzó en su penoso ministerio sacerdotal, conquistaronle la prebenda de Canónigo Penitenciario de esta Catedral, en cuyo cargo siguió dando pruebas de su apostólico celo e ilustración, siendo uno de los Capitulares que mejor han enaltecido la Iglesia tortosina, tan pródiga en dar varones ilustres y eminentes.

He aquí las obras que conocemos de este Prebendado:

— *Építome histórico de la villa de Benloch, en el reino de Valencia y de la prodigiosa imagen de Ntra. Sra. del Adyutorio venerada en su término con dos novenas consagradas a esta Señora, y que saca a luz el Dr. Jaime Matheu, retor que fué de las villas de Zurita y Villafranca, y ahora canónigo penitenciario de la catedral de Tortosa, e hijo de dicha villa de Benloch—Valencia por Joseph Thomás Lucas 1756. En 8.º.*

— *Compendio histórico de la villa de Sorita en el reino de Valencia y aparición de Ntra. Sra. de la Balmá, en su término con una novena, cuatro sermones y cuatro ideas de esta Señora. Anádense cuatro ideas de Nuestra Señora del Adyutorio, y un*

*catálogo de las imágenes de María, venerada en las ermitas y capillas propias de esta Señora, en el obispado de Tortosa con dos breves sermones de Nuestra Señora Ermitana, y una explicación del Ave. María al fin. Su autor el Dr. D. Jaime Matheu, canónigo Penitenciario de la Catedral de Tortosa—Valencia, por Joseph Thomás Lucas plaza de las comedias, 1760. En 8.º.*

— *Novena consagrada a Nuestra Señora Ermitana que se venera dentro la ciudad y Plaza de Peñíscola, en una iglesia, junto al Castillo, dedicada a esta gran Reyna. Escrita por el Dr. D. Jaime Matheu Retor que fué la Parroquial Iglesia de dicha Ciudad, y ahora Canónigo Penitenciario de la Catedral de Tortosa. Con licencia: en Valencia por Benito Monfort, junto al Hospital de los Estudiantes. Año 1786.*

Este docto prebendado de nuestra antigua Catedral nos lleva de la mano a ese nequizco peñasco que desde Vinaroz se divisa en lontananza coronado de fuertes almenas y torres, como levantándose de en medio de las encrespadas olas. Todos hemos oído celebrarlo siendo niños en las canciones populares, y quien que haya viajado por la carretera o por el ferrocarril del litoral no se ha fijado en el promontorio cuya silueta se dibuja en el lejano horizonte marino? Peñíscola! La antigua *Tyriché* de Festo Avieno, que ya la llamó *Noble ciudad*, la que Estrabón denominó *Chersonesum*, colonia de fenicios, tirios, cartagineses y romanos, habitada según Diago, en tiempos de Salomón, dos mil años antes de Jesucristo. En su recinto se celebró el primer Concilio en tiempos del Emperador Nerón, reuniéndose en el Basilio, Obispo de Cartagena, primer discípulo de Santiago; Eugenio, Obispo de Valencia; Pio, de Sevilla; Agathodoro, de Tarragona; Elpidio, de Toledo; Eusebio, de Barcelona; Capito, de Lugo; Efen, de Astorga; Néstor, de Palencia y Arcadio, de Logroño, quienes eligieron aquel lugar como refugio contra la persecución que sufrían de los Pretores romanos y en donde al fin fueron sorprendidos y sacrificados al furor pagano, en el mismo sitio donde hoy se levanta la iglesia de Ntra. Sra. de la Ermitana en las gradas de su Altar Mayor a la derecha, bajo cuyas losas descansan sus restos. Según afirma Fr. Jaime Jordán en su *Crónica de la Provincia de Valencia*, existió en Peñíscola un convento de Monjas Agustinas, fundado el año 509 por San Donato, bajo la plaza de la iglesia de Ntra. Sra. Ermitana del que en 1748 cuando escribía el Dr. Matheu, aún quedaban vestigios. Subsistió este convento hasta el año 718 a la venida de los árabes, quienes, al apoderarse de Peñíscola, martirizaron a la comunidad.

Junto al castillo venérase la imagen de la Ermitana en su iglesia que levantó, según el arcediano Ballester, el mismo Apóstol Santiago cuando vino a España desde Jerusalén trayendo consigo la imagen de la Virgen.

Esta imagen fué escondida, en tiempos de la irrupción árabe, en una cueva del barrio del Olivo, de donde tomó el nombre de *Ermitana*, hasta que expulsados los moros fué del nuevo colocada y adorada en su antigua iglesia que sirvió de primitiva Parroquial, donde se fundaron los dos mas antiguos beneficios por Guillén Florenza y Sancho Espejo. Ante esta Virgen oraba el obstinado Benedicto XIII en los largos años de su residencia en Peñíscola, desde aquel memorable día 1.º de Diciembre de 1415 en que se retiró a ella, declarado cismático y hereje en el Concilio de Constanza, asentando su solio entre los combatidos escarpes del vetusto peñón de los fenicios, de cuyo solio no quiso bajar hasta su muerte, desoyendo amonestaciones y súplicas de monarcas y prelados. En su pontificado debería conceder a los Sacerdotes del Obispado de Tortosa la especial facultad de decir dos misas el día de Todos los Santos, facultad que aun usan en la actualidad, según expresa una nota que se lee en el Racionalato de la iglesia de Azneta y que dice: *«Hodie dicuntur due Misae a quodlibet Sacerdote: invenies Bullam in Benicarló, seu Peñíscola; est facta concessio a Papa Luna.»*

Aun se velan años atrás los vestigios de una escalera por la que el titulado Benedicto XIII bajaba desde sus habitaciones situadas en la torre del *«Homenaje»* a visitar a la virgen Ermitana, y otra en la misma peña que comunicaba con el mar y llevaba su nombre. En aquel solitario recinto, dominando la inmensidad del Mediterráneo y oyendo el misterioso murmullo de las olas, fulminaría el altanero Pontífice sus excomuniones y anatemas y dictaría sus dogmáticas bulas y concesiones, asistido de su corte de Cardenales, Obispos y Abades; desde allí partiría con todos ellos formando un brillante séquito a Morelia, donde le aguardaban el Rey D. Fernando de Antequera y San Vicente Ferrer para amonestarle y disuadirle, cuyas amonestaciones y consejos desoyera, así como los de los Obispos de Zamora, Segovia y Salamanca que acompañaban al Rey, retirándose otra vez a su promontorio que le servía de Sede, hasta que desautorizado y desobedecido, pero arrogante siempre, falleció intoxicado por un religioso dominico en 29 Enero, según Viciara, y en 23 de Mayo de 1423 según Zurita. El autor de su muerte fué quemado en el arenal junto a la playa, colocándose en aquel sitio un mojon que se conservaba aun en 1565.

Su cuerpo fué sepultado en Peñíscola hasta 1430, en cuyo año su sobrino D. Juan Martínez de Luna lo trasladó a Illueca, su patria, donde se conservó hasta las guerras de Sucesión en 1712 en que la soldadesca saqueó la casa solariega de los Lunas y arrojó sus huesos al río Iruela, de donde fué recogido solo el cráneo. Así acabó el inflexible Papa Luna de quien tantos recuerdos guarda la Iglesia tortosina. En la Parroquial de Peñíscola se conservaban de él, un cáliz de plata y una cruz de cristal con sus armas. Des-

pués de muerto, los dos cardenales que le quedaban adictos aun, eligieron para sostener el cisma a D. Gil Sanchez Muñoz, canónigo de Barcelona, que tomó el nombre de Clemente VII, hasta 1429 en que renunció solemnemente en aras de la paz de la Iglesia. De este D. Gil Sanchez Muñoz se guardaban en la Parroquial un relicario piramidal de plata y otras reliquias. Fué el fundador del Convento de Trinitarios Calzados, erigido en el monte de los Molinos, en el mismo sitio donde el Rey D. Jaime el Conquistador se alojó la noche antes de su entrada en Peñíscola en 1233, cual monasterio fué derruido en 1705, abandonándolo antes la comunidad que no quiso refugiarse en la Plaza donde el Gobernador de la misma D. Sancho de Echevarria les ofrecía albergue, saliendo, en vista de la actitud de los frailes, el Clero y el pueblo a recoger la imagen de la Virgen de Gracia y el Santo Cristo que depositaron en la iglesia parroquial la primera, y en la de la Ermitana el segundo. En el archivo de dicha ciudad existe copia de una escritura ante don Manuel Naranjo, autorizada en Madrid a 15 Noviembre de 1722, por la que D. Sebastián Echevarria, hijo de don Sancho, lega rentas y censos para el mayor culto y hoara de Ntra. Señora Ermitana, venerada patrona de Peñíscola.

La circunstancia de ocuparnos del ilustrado D. Jaime Matheu como historiador y capitular dignísimo de nuestra Catedral, y la de haber desempeñado éste el Curato de una ciudad tan importante en la historia de nuestra comarca, hanos obligado a reseñar a grandes rasgos, apoyados en datos que el mismo nos suministra, los principales hechos acaecidos en la misma, hechos que siempre han atraído nuestras miradas de investigador, pues nadie que de medianamente ilustrado se precie, deja de contemplar con interés y respeto al pasar de cerca o de lejos ese histórico peñasco que avanza dentro el mar en las costas vecinas a Benicarló y del que aun parece erigirse la sombra de una de las más gigantes y ruidosas figuras de la Edad media, tan ligada a la historia de Tortosa como es el Papa Luna.

F. PASTOR Y LLUIS  
Tortosa 1900.

## RECOGIMIENTO

— Lejos, lejos, tras yertas montañas  
Que nunca ha turbado genio en tropel.  
Del desierto en las puras entrañas,  
Sonríe a los cielos ignoto vergel.  
Allí brota el raudal de la vida  
Y el lirio florece de intacto candor.  
Voz de oráculo allí comprendida  
Modulan los bosques en sacro rumor.  
Allí hay lagos de linfa tan pura,  
Que en ella a mirarse los ángeles van:  
El que guste su limpia dulzura,  
De mieles mundanas no siente el afán.  
¡Oh, paloma! tuviese tus alas,  
Y lejos, volando posárame allí...!  
— ¡Alma! sigue el gemido que exhalas,  
Y vuela muy lejos, muy dentro de mí.  
MIGUEL COSTA.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## OTOÑALES

Qué triste la vida!  
Qué triste y que amarga!  
Marchar entre espinos dejándose en ellos  
girones del alma.

Mirar como siega  
la fría guadafia,  
de seres amados, que son nuestra vida,  
la vida adorada.

Oír como doblan  
dolientes campanas,  
heraldos de duelo que el triunfo pregonan  
de la muerte ayara.

Contemplar el llanto  
que el pecho desgarró  
de aquel que a sus hijos tan solo dar puede  
su sangre ó sus lágrimas.

Mirar la Justicia  
vencida y hollada,  
y alzarse triunfante, del mundo señora,  
la maldad humana.

Junto al blanco velo  
de la deposeda,  
ver blandones que alumbran un túmulo  
con trémula llama.

De la cuna al lado  
la fosa cavada;  
y risas alegres, con los alaridos  
del dolor mezcladas.

Qué triste es la vida!  
Qué triste y que amarga,  
cuando se contempla á través del prisma  
de un río de lágrimas!

CECILIO MIQUEL.

Tarragona-1-11-900.

## El orden público

Madrid 1.

El ministro de la Gobernación en el consejo expuso cuanto había ocurrido en la alteración del orden público.

Empezó diciendo que la partida de Igualada, compuesta de 36 hombres al mando del cabecilla José Bisbal, había desaparecido.

Dijo que esta sedición se halla íntimamente relacionada con la cuestión catalanista, como lo demuestra la forma de desarrollarse y el hecho de circunscribirse exclusivamente á Cataluña.

La crisis que allí se padece, y que pesa sobre el elemento obrero, unida á la agitación regionalista que se ha procurado fomentar, ha venido á agravar las cosas, produciéndose los hispanos que lamentamos.

Después al oír al Sr. Ugarte, el Gobierno acordó conceder amplios poderes á los ministros de la Gobernación y de la Guerra para que adopten, de común acuerdo, todas aquellas medidas que consideren pertinentes á la inmediata represión de la rebeldía.

Si fuese necesario, se acordarán resoluciones extremas conducentes á poner término á la sedición. Considera que aun no ha llegado este caso; pero si la rebelión persistiera ó se propagase, apelaría á recursos extraordinarios para destruir á sangre y fuego.

Barcelona 3

### El cabecilla La Bisbal

Parece ser que el cabecilla La Bis-

bal, que se habla puesto al frente de la partida que el lunes último se presentó en Igualada, ha abandonado su puesto, por lo que los individuos que la componían se han dispersado, abandonando armas y municiones.

Nos dicen de Figueras que el Ayuntamiento de aquella ciudad, en previsión de que tengan que salir las fuerzas que allí se hallan de guarnición, ha solicitado de las autoridades militares que le concedan 50 fusiles Remington para armar á los dependientes de aquel municipio.

Anteanoche tomaron precauciones extraordinarias en la plaza de San Jaime. Las boca-calles que dan á dicha plaza estaban tomadas por la guardia municipal.

Entre las detenciones efectuadas ayer, figura la de un sujeto valenciano llamado José Lorente Martínez (A) «Mantecado», de quien se supone formó parte de la partida de Badalona.

Ayer mañana salieron de esta capital, para efectuar un reconocimiento por el Vallés, dos escuadrones del regimiento dragones de Montesa.

Ni en Sabadell ni en Tarrasa resulta cierto que se haya levantado ninguna partida.

### El «Hernán Cortés»

Ha fondeado en este puerto, frente á Medinaceli, el cañonero «Hernán Cortés» que servirá de cárcel á los carlistas detenidos.

La tripulación se compone de 50 hombres al mando del teniente de navío señor Fernandez, quien inmediatamente se ha puesto á las órdenes del capitán general.

La travesía de Cadiz la ha hecho en 20 horas.

### Captura importante

Por la Guardia civil del puesto de Alcanar fué detenido anteayer José Budoy Camps, soldado repatriado de Cuba, perteneciente á un regimiento de infantería de marina.

El Budoy, como recordarán nuestras lecturas, formó parte de la partida que se levantó en Badalona. Dicho individuo ha confesado ser amigo del cabecilla de aquella partida, José Torrens, quien se lo llevó á su casa, entregándole una blusa azul, boina encarnada, correa compuesto de cinturón, tirantes y tres cartucheras, fusil remington con la bayoneta, saliendo de la casa del expresado cabecilla al cabo de una hora en dirección al cuartel de la Guardia civil de Badalona, manifestando también que él no hizo ningún disparo y que arrojó al suelo el arma, correa y boina después de muerto el cabecilla, ocultándose en una casa de Badalona. El martes fué á refugiarse en Alcanar.

El citado individuo se halla preso en el Cuartel de San Agustín de Tarragona á disposición de la autoridad militar.

## CRONICA

### Remiendo de una carretera

Público era el deplorable estado de todos los servicios públicos durante la época que maugonearon este desgraciado país, los señores López Dávila, Puigcerver é Ibarra. Durante aquella ni se construyeron obras ni siquiera se estudiaron, salvo el mezquino y ridículo pontón del Barranco de San Antonio, ya que la barcaza de Amposta es hasta ahora un mito.

Al subir al poder el partido conservador, encontróse con las carreteras convertidas en barrancos, sin que aquellos padres de la patria hubiesen hecho nada para remediarlo.

Por no hacer nada, no había ni presupuesto de reparaciones, y el señor Puigcerver obligado más que nadie á cuidar de la carretera de Gandesa á Tortosa, destrozada por los temporales, tenía este asunto en el más grandísimo abandono.

Podría escusarse, si se tratase de una reparación ordinaria, como la de la carretera de Castellón ó Tarragona; pero no de una que por causa de los grandes aguaceros exigía un presupuesto extraordinario.

Merced á nuestro querido amigo D. Teodoro Gonzalez, ultimóse al fin después de múltiples y engorrosos tramites, y solo aguarda que al director general de Obras públicas le plazca arunciarlo á subasta.

Pero tuvo ocasión nuestro amigo de apreciar, que toda suerte de gestiones eran inútiles en esta provincia mientras continuase al frente de la jefatura el ingeniero Sr. Pequeño, por lo que, sin temer los disgustos que traen consigo ciertas pretensiones por legítimas que sean, exigió su traslado ó jubilación, otorgándose ésta por motivos que no necesitamos exponer.

Mientras estuvo al frente de la provincia el señor Pequeño, tuvo que ocuparse el señor Gonzalez de detalles que no competen á un Diputado á Cortes, y al efecto, en vez de entenderse con aquel, reclamó una y otra vez al ingeniero D. Luis Corsini la pronta terminación de un presupuesto de reparación de la carretera de Castellón á Tarragona, que llevó á cabo tan pronto como sus ocupaciones se lo permitieron.

Con el nombramiento del señor Camprubí de ingeniero jefe de esta provincia, creyó el señor Gonzalez que no debía ocuparse más de tales menudencias, como son, la de convertirse en empleado de obras públicas para ver en donde faltan ó sobran acopios.

Si los ingenieros jefes de las provincias no sirven para esto ¿para que se les paga y para que se les tiene?

Pues hoy, por lo visto, se prescinde de ellos, creyendo tal vez de que sirven para algo los aplausos de Camaras agrícolas como la de Tortosa. Si la orden del señor Alzola la hubiese firmado un director de Obras públicas que no hubiera sido de la clase de los técnicos, no habría habido ingeniero jefe que no hubiera protestado; porque sentado este precedente, cada vez que se otorguen unas cuantas carretadas

de piedra machacada para arreglar los afirmados, será necesario hacer constar á instancias de quien se otorgan, lo cual constituye la mayor de las ridiculeces; y buena prueba de ello es, que en un suelto cuyo origen se descubre á la legua, dice el *Diario* que no es culpa del ingeniero jefe señor Camprubí el no haberse concedido antes los miserables acopios objeto de estas líneas. ¿De quien es entonces?

Y decimos miserables, porque no se han concedido la cuarta parte de los que se necesitan, aunque les caiga la baba de gozo á los enemigos del *paso gratis* por el puente del Estado, de las grandes ferias de ganados y de cuanto puede beneficiar á la agricultura.

### El «Diario de Tortosa»

Hasta en las cosas más serias se ha de ver que es un mamarracho ridículo y un bufón más ridículo todavía.

Un error de imprenta ó de mala trasmisión, fué causa de que un periódico dijera que el Alcalde de Tortosa era carlista siendo liberal, como es público; y no á estilo de Roig, que ha sido, y será todo lo que hay que ser, según las piltrafas que le arrojen.

Hasta en las cosas más serias se ve la memez de esas gentes.

### Disposiciones gubernativas

Ayer noche, por medio de pregón, se anunció la suspensión de las garantías constitucionales, que según noticias es general en toda la península.

También se dispuso por orden gubernativa el cierre de los círculos y la suspensión de los periódicos carlistas ó tradicionalistas que se publican en esta ciudad.

### El tiempo

Hoy amaneció con el firmamento sereno, luciendo Febo todas sus galas; pero el cierzo que ha soplado durante toda la noche, ha persistido durante casi todo el día molestando á los transeúntes y la navegación fluvial.

El viento norte se considera muy favorable para templar las excesivas humedades ocasionadas por las lluvias en algunos puntos sombríos que han de ser destinados á la sementera.

La temperatura sigue bonancible y parece ser la propia del veranillo de San Martín tan conocido por el pueblo.

El termómetro oscila entre 15° y 20° centígrados.

### Clamoreo

De todos los pueblos circunvecinos se reciben noticias del clamoreo que reina entre los agricultores en vista de la escasa cosecha de aceite que, como en Tortosa, es el primer elemento vital de la agricultura de esta comarca olivarera.

Ante ese triste cuadro que se ofrece á la vista del afanado labrador, se vislumbran señales poco halagüeñas para la clase que vive de los productos de la tierra, ya que en invierno suele verse agobiada por falta de recursos para poder satisfacer sus

primeras necesidades ni mucho menos atender á las exigencias del fisco.

**Nuevo establecimiento**

Se ha abierto al público un nuevo establecimiento de artículos de algodón retorcido propiedad de D. Jaime Casanova, que ha llenado un vacío en esta ciudad, llamando la atención por su novedad y buen gusto en este ramo de la industria dertosense.

**Saludo**

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. José Fortuny, ilustrado médico que ha fijado su residencia en Alfara.

Deseamos al Sr. Fortuny que le pruebe aquella población y que tenga prosperidades en su carrera para alivio de la paciente humanidad.

**El Obispo de Barcelona**

El obispo de Barcelona ha anunciado enseguida que ha regresado á la capital de su diócesis la publicación de una pastoral recordando la enciclica del Papa León XIII, imponiendo penas graves al clero que aliente el carlismo.

**Personal**

El ingeniero aspirante de Obras públicas, recientemente nombrado, don Sebastián Tauler Servia, ha sido destinado á la capital de esta provincia.

Se halla ya en Tarragona el nuevo inspector de instrucción pública de la provincia, Sr. Gil.

**Sesiones**

Probablemente la Diputación provincial será convocada el día 12 de los corrientes para continuar las sesiones ordinarias del actual periodo.

**Pronósticos**

Del conocido astrónomo «Escolástico» son en resumen los siguientes pronósticos del tiempo en la primera quincena de Noviembre:

Días 4 al 6.—Lluvia y viento en Levante, acción refleja en Cataluña, Aragón, Jaén, Albacete, Ciudad Real.

Cuenca, Teruel, Guadalajara, Soria, Logroño y Navarra. Lloviznas en Castilla la Vieja. Fuertes vientos en Andalucía y Sud del Portugal, y viento y chubascoso en Almería.

Días 7 al 9.—Vario frío y escarchas en lo general de las provincias. En las SO., vientos fuertes. En las del Sud y SE., ventarones duros y fríos. Neviscas en las principales cordilleras.

Días 10 al 12.—Frío. En el NO., nuboso. Lo mismo en León, Asturias y Santander,

Días 13 al 15.—Lloviznas, frías y tiempo propio de la estación en lo general de las regiones.

**Almacenes de Algodones**

**Y Mercadería del país y extranjero**

DE JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: Ensanche del Parque Des-pachó y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet

**TORTOSA**

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

**MIL PESETAS** al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona,

**Lotería de Hamburgo**

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín etc Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida,



**Teatro Baleario**

La compañía de aficionados de esta ciudad de que forman parte las distinguidas actrices D.<sup>a</sup> Antonia Verdier, señorita Dolores Santana y señorita Candelaria Roura, representará hoy el drama en 7 actos titulado.

**EL NUEVO TENORIO**

Para la representación de esta obra con la debida propiedad, ha sido contratado un elegante y lujoso traje en la acreditada sastrería de D. Manuel Conrado de Barcelona.

Dadas las excelentes condiciones de la compañía y la novedad especial de la obra, se espera que el público acudiré gustoso á presenciar el espectáculo en la seguridad de quedar altamente complacido.

**Telegramas**

Madrid. 2

**Dimisión de Dorda**

Se ha firmado el decreto admitiéndole la dimisión al señor Dorda del cargo de gobernador civil de Barcelona.

**Nuevo gobernador**

Al mismo tiempo se ha firmado el decreto nombrando gobernador civil de Barcelona á don Eduardo Hinojosa.

**La prensa**

Toda la prensa dedica sus editoriales á la cuestión de las garantías constitucionales y con rara unanimidad aprueba el acuerdo de la suspensión de aquellas.

Al aplaudir semejante medida los periódicos lo hacen pensando que dará los buenos resultados que apetece el gobierno que son precisamente los que desea la opinión sensata.

Ha sido detenido el marqués de Vi-

llagarcía que llegó anteayer á Madrid de regreso de Venecia y que según se dice trata instrucciones de don Carlos de gran importancia.

Ha sido también detenido el señor Solano en cuyo domicilio ha encontrado la policia varias proclamas dirigidas á los castellanos y un sello del ejército real.

El número de los registros que se ha hecho hoy se eleva á 14.

**Detenciones**

En Valencia han sido detenidos don Eugenio Cabrera y don José Marqués. En Tarragona, don José Budoy. En Pamplona, don Uipiano Errea Mendozá; don Pedro Arriota y los señores Echave y Avahia.

**«La Epoca»**

Dice que cuando la guerra anterior se embargaron los bienes á los carlistas con objeto de restarles los elementos para la continuación de la misma.

Hoy nada induce á creer que sea necesaria semejante medida, pero si las circunstancias exigiesen, se pondría en práctica para aumentar de esta suerte el Tesoro español y privar de recursos á los carlistas.

**«La Correspondencia»**

Publica un violento artículo contra los carlistas.

Dice en resumen que estos no tienen ni Dios, ni Patria, ni Rey.

**Solo una partida**

La Epoca asegura que todas las partidas carlistas han quedado reducidas á la de Jijona, de la provincia de Alicante.

**Más de «La Epoca»**

Dice que el general Azcárraga tiene derecho á que la opinión deposite en él toda su confianza y á que todos los partidos le ayuden á combatir á los carlistas que son la vergüenza de España y la causa de muchas desgracias que ocurren á la patria.

**Prisiones**

Comunican de Vitoria por telégrafo que por órdenes recibidas de Madrid se han operado en la capital alavesa dieciocho detenciones de conspícuos carlistas.

Entre estos se hallan: cuatro concejales, un procurador, dos sacerdotes y un notario.

Se intentó detener al director del periódico El Alavés, lo cual no pudo verificarse por hallarse en Francia.

El Alavés ha sido suspendido en su publicación.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.



**La Nueva Confitería de QUERALT Y SABATÉ**

Ofrece á sus favorecedores y al público en general un variado y completo surtido en

**PANELLETS** de fresa, limón, naranja, rosa, canela, coco, membrillo, plátano, vainilla y crema. **TURRONES** yema, mazapán, fruta, Alicante, Gijona legitimo, Cadiz y Guirlache.

Asi como gran surtido en vinos licores, cafes, thes, azúcares, quesos y toda clase de comestibles. CASA ESPECIAL EN ARTICULOS FANTASIA PARA BODAS Y BAUTIZOS

Puntualidad y esmero en los encargos. Recomendamos para el chocolate el exquisito PAN de LECHE una de las especialidades de la casa

